

Indépendance du Tanganyika

DANS LA NUIT du 9 décembre 1961, deux cérémonies ont marqué l'accession à l'indépendance de l'ancien territoire sous tutelle du Tanganyika, vingt-neuvième État indépendant d'Afrique et quatrième État africain indépendant au sein du Commonwealth. Au coup de minuit, le duc d'Édimbourg a amené l'Union Jack qui flottait au mât du stade municipal de Dar-es-Salaam, capitale du pays, et il y a hissé le drapeau vert, blanc et or du Tanganyika. Vers la même heure, une équipe d'alpinistes que dirigeait Alexander Nyirenda, jeune sous-lieutenant de l'armée, allumait une torche et un feu d'artifice au sommet du mont Kilimandjaro.

Le Canada était représenté à ces fêtes par son haut-commissaire au Ghana, M. B. M. Williams, qui a remis au premier ministre du Tanganyika, M. Julius Nyerere, une lettre de bons vœux du premier ministre Diefenbaker, par laquelle celui-ci annonçait un don de \$5,000 pour l'achat de livres. L'importance qu'attache le Canada à ses relations avec le nouvel État ressort de l'annonce faite le 7 décembre par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Howard Green, de l'ouverture prochaine d'une mission diplomatique canadienne à Dar-es-Salaam.

Géographie

Le Tanganyika, situé sur la côte orientale de l'Afrique quelque peu au sud de l'équateur, est presque aussi grand que la Colombie-Britannique. On y distingue deux régions principales: la plaine du littoral, large de 10 à 20 milles, et le plateau intérieur, élevé en moyenne de 4,000 pieds au-dessus de la mer. Cette brève description ne tient pas compte de divers accidents géographiques très particuliers, comme par exemple le Kilimandjaro, sommet le plus élevé de l'Afrique (19,390 pieds au-dessus de la mer), ou le lac Tanganyika (un seul autre lac au monde est plus profond).

Le climat du littoral est chaud et humide; la température moyenne est de 76° F et la précipitation de 40 pouces. Dans l'intérieur, le climat est chaud, sauf en montagne où la température diminue avec l'altitude. Les pluies sont moins abondantes que dans la plupart des pays tropicaux; elles tombent entre décembre et mai.

Population

D'après les dernières statistiques, il y a au Tanganyika plus de 9 millions d'habitants, la plupart africains. Les non-Africains comptent à peine pour 120,000; ce sont surtout des fonctionnaires ou des commerçants. Toutefois, quelques Européens possèdent des plantations dans la région du Kilimandjaro. Les Africains se répartissent en 120 tribus: quelques-unes comptent quelques milliers de personnes; la plus grande, celle des Sukumas, en groupe plus d'un million.